

# Barge à l'eau



C'est fait. La barge de débarquement américaine de la Seconde guerre mondiale, patiemment restaurée par un passionné d'histoire maritime la seule encore en état de naviguer en France et « vraisemblablement » en Europe, a été mise à l'eau cette semaine. Elle va débiter sa seconde vie par une participation en juillet à l'Armada, le rassemblement de grands voiliers et navires de guerre.

Elle est même le premier navire à rejoindre les quais rouennais, près de deux mois avant l'événement. A côté de ces géants des mers d'hier et d'aujourd'hui, la barge PA30-4 qui n'a même pas de nom fera juste un peu figure de petit poucet.

La barge été mise à l'eau depuis un quai de Moulineaux. « Doucement, c'est une vieille dame », a recommandé aux grutiers Hugues Eliard le propriétaire de l'engin. Ce fils d'officier de marine a découvert l'embarcation un jour de 1996 alors qu'il se promenait le long de la Laita, une petite rivière bretonne. « Seuls quelques centimètres de pavois émergeaient mais j'ai aussitôt reconnu qu'il s'agissait d'une barge de débarquement », raconte-t-il. A marée basse, il retrousse son pantalon et monte à bord. En quelques secondes, le projet munit dans sa tête : « Cette barge je la renfloue, je la restaure et je la fais naviguer ». Dix ans plus tard, c'est fait.